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星报讯（星级记者 刘海泉） 1 月 10 日上午，合
肥市第十六届人民代表大会第一次会议开幕，会期 6
天。来自合肥市各行各业的 520 余名人大代表昨日
上午陆续报到，在接下来的几天时间里，他们肩负人
民重托，依法履职，为合肥发展献计献策。

据悉，大会一共9项议程。包括听取和审议合肥
市人民政府工作报告；审查和批准合肥市 2017 年

国民经济和社会发展计划执行情况与 2018 年国民
经济和社会发展计划草案的报告，批准 2018 年国
民经济和社会发展计划；审查和批准合肥市 2017
年预算执行情况与 2018 年预算草案的报告，批准
2018 年市级预算；听取和审议合肥市人民代表大
会常务委员会工作报告；听取和审议合肥市中级人
民法院工作报告；听取和审议合肥市人民检察院工

作报告；选举合肥市出席安徽省第十三届人民代表
大会代表；选举合肥市第十六届人民代表大会常务
委员会主任、副主任、秘书长、委员，市人民政府市
长、副市长，市监察委员会主任，市中级人民法院院
长，市人民检察院检察长；通过合肥市第十六届人
民代表大会各专门委员会主任委员、副主任委员和
委员名单。

星报讯（星级记者 刘海泉） 近年来，全国各地
相继曝出几起“虐童”事件，引起社会对于幼师虐童
事件的广泛关注。合肥市人大代表徐任予是位 80
后，同时是一名优秀的律师。他这次参会，就重点
关注幼儿园安全管理。

据悉，我国目前0～6岁幼儿约有1.8亿，很多孩
子的童年时光都要在幼儿园度过。如何在受教育的
同时，保障孩子们的身心安全、健康，显得尤为重要。

由此，徐任予建议加强对未成年人学校的管理，
特别是幼儿园与小学。“据我前期了解，合肥市绝大

部分幼儿园都没有监控，无法做到透明。这给各种
形式的虐童事件埋下了隐患。”他建议在合肥市内
对幼儿园、少年宫等教育机构设立硬性规定，要求
在教育场所内安装摄像头，记录未成年人在机构内
的活动，避免虐童事件发生。“现在社会上对幼儿安
全教育十分重视，有某家网络科技公司，还愿意免
费提供监控设备，这都是利好因素。”

徐任予还建议对幼儿园实行资格准入制度，要求
所有上岗的幼师必须持有教育部认可的教师资格证
书。建立日常检查机制，不定期对学校环境进行抽查。

代表声音

合肥市人大代表徐任予：

幼儿园应安装监控设施预防虐童

在拆与建中
留住历史足迹

星报讯（记者 祝亮） 1 月 9 日，在合肥市
政协十四届一次会议开幕会上，合肥市政协委
员郑江虹代表民盟合肥市委作题为《推进合肥
城市设计 营造全国最美省会》的大会发言。

郑江虹建议，合肥市应强化城市设计的刚
性要求，将城市设计内容落实到控制性详规。
在土地出让前，开展“选址论证”，结合重要街
道及商业街区进行专项城市设计，指导方案设
计，将管控要求纳入规划条件，在建设方案审
批中，开展立面、高度、退让控制，优化建筑风
貌、城市天际线、公共空间指导；从历史文化、
交通景观等方面，对城市生态空间、特色空间、
公共标识、夜景照明、城市雕塑、户外广告等特
定系统、要素进行专项引导控制；利用城市三
维景观管理平台，建立三维数字模拟分析系
统，更好地辅助规划决策。比如，原金寨路西
侧合力叉车地块，城市设计明确将沿金寨路的
老厂房保留下来，复合城市功能，打造文化品
牌，完成了新建高层楼房退界又远离交通干道
的干扰，留存下来宝贵的城市记忆，即将在南七
这个节点上熠熠生辉。

结合街巷改造拓展城市空间，在城市更新
上做文章，对有特色的街区能保尽保。学习杭
州的城中村、景中村改造的经验，让每个街区留
有特色，拥有过去、现在和未来的印记。如蚌埠
路电机厂就是典型的工业遗迹，建议由政府收
储进行整合，营造新亮点、提升周围生活环境；
尽量保留氯碱化工的大礼堂、老红房及附近水
杉；合肥人记忆深刻的乡镇企业——淝河钢窗
厂的五角亭在改造中全部拆除，不仅割断历史
记忆，也让今后的高楼大厦失去原有属地的文
化元素。建议，今后在类似王大郢改造项目原
地复建点内，留下一定的合肥记忆。

郑江虹还建议各区开展专项文化保护、历史
片段、片区的重点设计，引导形成文化、餐饮街区。

精彩提案

星报讯（记者 祝亮） 1 月 9 日上午，中国人
民政治协商会议第十四届合肥市委员会第一次会
议隆重开幕。

据悉，合肥市政协十三届一次会议以来的五年间，
共提交提案3097件，经审查立案3007件。未予立案
的90件提案作为委员来信或社情民意信息转送有关
部门研究参考；立案的提案分别送交95家单位办理，
现已全部办复。提案所提问题已解决或基本解决的
2020件，占70.5%；正在解决或列入计划解决的854
件，占28.4%；对暂时难以采纳落实的提案，承办单位
实事求是地向提案者说明情况，取得了理解和共识。

细分来看，五年来，委员们围绕长三角世界级城
市群副中心建设、实施创新驱动战略、发展战略性
新兴产业、现代服务业、扶持民营经济发展、城市基
础设施建设、健康产业发展、美丽乡村建设等，提出
提案 1262 件；围绕健全就业服务体系、促进教育均
衡发展、深化医药卫生体制综合改革、完善食品安
全监管、创新社会治理、强化脱贫攻坚等，提出提案
1107 件；围绕构建公共文化服务体系、历史文化传
承保护、推进文化与科技融合等，提出提案 316 件；
围绕低碳绿色发展，加强大气、水、土壤污染防治，
创建国家生态园林城市等，提出提案228件。

合肥市政协十四届一次会议开幕
五年来，七成以上提案都已经得以解决或基本解决

现场报道

合肥市第十六届人大一次会议今日开幕

星报讯（星级记者 刘海泉） 1月10日上午，合肥
市十六届人大一次会议开幕。记者从合肥市人大常委
会了解到，合肥市十五届人大六次会议以来，交由政府
系统办理议案3件、建议165件，现已全部办复。

记者了解到，代表提出的三件议案内容分别为，
关于加快推进合肥东部新中心建设的议案，关于全
面实施二孩政策着力提升妇幼健康促进工程，关于
加快公共停车场建设，解决停车难问题的议案。

其中，为切实保护母婴安全，合肥市在全省率先
出台高危孕产妇管理办法，增加高危孕产妇门诊。
完善高危妊娠筛查，实行高危孕产妇专案管理。建
立市危重孕产妇、新生儿救治中心，加强危重孕产
妇和新生儿急救、转诊、会诊网络建设。为缓解产
科医生、助产士和床位的供需矛盾，合肥市加快妇

幼保健专科医院建设，安徽省国家妇女儿童医学中
心项目预计2018年投用，新增产科床位1500张；合
肥市妇幼保健院滨湖分院项目、市儿童医院住院楼
项目顺利推进。

为解决停车难问题，合肥市政府立足城市交通
发展战略，统筹动态交通和静态交通，出台了《合肥
市机动车停车场管理办法》（市政府令第191号），全
面实施规划、建设、管理三位一体综合治理。

编 制《合 肥 市 城 区 公 共 停 车 场 规 划 与 整 合
（2016-2030 年）》，初步选址超过 600 处、建设泊位
13万个。对于商业条件较好的地块，采用土地出让
的方式建设公共停车场；对于企业自有用地，鼓励
引导建设公共停车场；对于机关事业单位闲置用
地，优先建设公共停车场。

权威发布

合肥市2017年议案、建议全部办复

让阅读之光
照亮“蜀山淝水”

星报讯（记者 祝亮） 合肥市已连续四年
获亚马逊中国发布中国最爱阅读城市排行榜前
三名，2016、2017 年蝉联榜首。合肥市政协委
员夏冬波呼吁让阅读之光照亮“蜀山淝水”，让

“书香合肥”滋润“大湖名城”。
夏冬波介绍，合肥市开展“大湖名城、悦读

合肥”全民阅读活动成效显著，有目共睹。但我
们也必需清醒地看到：合肥市全民阅读活动还
存在全民阅读意识不强，全民阅读载体不多，从
事阅读推广的人员偏少，城乡差距明显，一些县
（市）区开展力度还不够大等问题。

夏冬波建议，合肥市可以鼓励和吸引社会
力量建设全民阅读公共设施。为进一步调动
社会力量投身全民阅读事业，全面提升合肥
市全民阅读的高度、深度和广度。我们要把
书吧建到家门口（小区）；把大讲堂开到企业，
把书籍送到军营，把奖牌挂到家里，为传统阅
读赋予新体验、新价值、新活力，多建城市阅
读空间、城市文化综合体，一站式满足市民多
层次的文化需求。

星报讯（星级记者 刘海泉） 近年来，特色小镇
在全国开始发酵，逐渐成为了我国城市化的热点。
自2017年开始“特色小镇”在合肥开始发酵，蓝城小
镇、机器人小镇、土耳其小镇……合肥已经在特色小
镇的道路上不断进行尝鲜。

“合肥市不乏特色旅游文化资源，建设特色小
镇有自身优势，比如：瑶海区古老的大兴集，以

‘一里三公墓’（宋朝包公墓、明朝蔡文毅公墓、清

朝李鸿章公墓）闻名中外。历史悠久的古庐州
‘东大街’曾是商贾云集之所。南淝河水运通江
达海，构成了四通八达的立体交通网络。”合肥市
人大代表忽伟平认为，合肥应该科学编制镇总体
规划以及历史文化名镇保护规划，着力打造文化
生态旅游古镇。忽伟平建议，合肥市应该整合旅
游元素，开通节假日旅游公交专线，将知名的旅
游景区串联起来。

合肥市人大代表忽伟平:

合肥应着力打造文化生态旅游古镇


